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A13娱乐

第 77 节威尼斯电影节
将在 9 月 2 日至 12 日如期
举行， 成为近期首个没有因
新冠疫情取消或推迟的国际
大型电影节 / 电影行业大规
模聚会！

当地时间 7 月 7 日，威
尼斯电影节艺术总监阿尔贝
托·巴贝拉宣布了这一好消
息。 他同时表示：“在电影业
因疫情遭受严重打击的情况
下， （威 尼 斯 电 影 节 如 期 举
行 ） 对整个世界而言都是一
个确确实实的乐观消息。 ”

本届威尼斯电影节主竞
赛评委会主席为著名演员凯
特·布兰切特。 阿尔贝托·巴
贝拉透露， 将有数目可观的
导演和演员在本次威尼斯影
展亮相， 参加人员需要遵循
社交安全距离等原则； 因为
旅游限制等无法到场的嘉宾
将通过网络与媒体和影迷见
面。

据悉， 本届威尼斯电影
节片单将在 7 月 28 日公布，
参展影片数量预计减少至
50-55 部。 影片仍然在丽都

岛的电影院放映， 主竞赛单
元、地平线单元、非竞赛和双
年展电影学院项目的展映和
评奖程序不变。

往年的威尼斯电影节
上，中国电影是“常客”。2019
年， 娄烨导演的《兰心大剧
院》入围主竞赛单元、万玛才
旦的《气球》 入围地平线单
元。 2018 年，张艺谋执导的
《影》和蔡明亮执导的《你的
脸》 入围非竞赛单元进行展
映； 中国导演万玛才旦执导
的《撞死了一只羊》入围地平
线单元，还有 ３ 部中国短片
入围 ＶＲ（虚拟现实 ）电影竞
赛单元。 （胡广欣）

截至目前，潘粤明今年已有
五部作品与观众见面：他在《重
生》中再度出演《白夜追凶》中的
角色———长丰支队队长“关宏
峰”；接着，他与姜超、张雨绮联
袂出演了爆款剧《龙岭迷窟》，凭
新版“胡八一”疯狂圈粉；5 月，
他与童谣、陈数合作的都市情感
剧《谁说我结不了婚》 播出；6
月，轮到他与张一山合作的《局
中人》； 再加上与陈建斌合作的
《爱我就别想太多》，算得上“霸
屏”。

潘粤明说：“最近确实是戏
都赶在一块播， 纯粹是赶巧了。
现在观众对好剧的判断标准在
提高， 对我来说有生产上的压
力，但如果有好剧本、好团队，保
证产出标准，我愿意一直这样工

作，这也是我的幸运。 ”
今年，“资深明星养成”类综

艺大热，《乘风破浪的姐姐》《披
荆斩棘的哥哥》火爆，当被问及
是否有兴趣参与这类节目时，潘
粤明说：“我之前录了一期《快乐
大本营》，和出道、成团有关，挺
好玩的。 但我现在的主要精力都
放在拍摄‘鬼吹灯’系列上。综艺
节目需要时间多、周期长，所以
我现在不敢保证。 等拍完‘鬼吹
灯’休息时看吧，有合适的综艺，
我还是愿意去跟熟人、好朋友一
块儿玩耍一下。 ”

潘粤明今年一直在拍摄“鬼
吹灯”系列，先是《云南虫谷》，接
着是《昆仑神宫》，目前尚未考虑
接下来想挑战的角色：“我现在
先专心把这个系列拍好，因为非
常难拍。 我要对得起制播平台的
重视。 ”

有意思的是，潘粤明再一次
提到了自己飘忽不定的“体
重”。 他表示自己目前尽量控制
饮食， 在工作之余多锻炼：“最
近几部戏确实是有点胖，我已经
重视起来，后面就不会 （胖 ）了。
当然，不包括刚拍完的《云南虫
谷》， 拍这部戏时还是有一点点
胖。 但是，以后、再以后，我肯定
会很注意。 ”

赛程设置方面，《粤菜好师
傅》汇聚了来自广东各地的九支
“星厨”战队，每支战队由一位
主厨、两位帮厨组成，每期节目
有两队比拼， 获胜方将成为擂
主， 迎接下一支战队的攻擂挑
战。 通过八场紧张刺激的攻守
之战、一场充满未知的复活之战
和一场一决高下的终极之战，揭
晓最终赢家。

每场战队比拼还将分成三
个环节。 第一个环节“极速美
味”，厨师们需在 5 分钟的规定
时间之内烹饪出一道菜品。 黄
浩表示：“此环节的设计一来能
够凸显厨师们的技能； 二来具
有一定的普及作用， 教大家短
时间快手菜；另外，竞技感会很
强烈， 大家在 5 分钟内要忙起
来。 ”

第二个环节“时来运转”，厨

师们要‘猜盲盒’，在事前不知道
食材内容的情况下， 随机应变，
考验厨师们的临机应变能力和
烹饪水平。黄浩说：“这个环节很
有综艺感， 将邀请嘉宾上台去
‘摸盲盒’，你不知道最终摸到的
是什么，有可能是活章鱼……”

比拼的最后环节叫做“极致
盛宴”，主打豪气享受。这个环节
里的食材都是广东最诱人、最拿
得出手、让人一听就可能流口水
的食材，比如，黄油蟹、脆肉鲩、
狮头鹅……

不仅如此，节目总导演周炜
补充，节目中还设计了两个时长
1-2 分钟的中插环节：“第一个
环节计划由香港大厨梁文韬教
大家烹饪家常菜，菜单目前已就
绪；另一个环节叫‘寻味广东’，
专门介绍广东各地最具代表性
的食材。 ”

《爱我就别想太多》中变身恋爱“最佳助攻”
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近日， 由广
东广播电视台主
办、 广东省人力
资源和社会保障
厅 担 任 指 导 单
位、 广东卫视原
创打造的文化美
食综艺节目《粤
菜好师傅》 在广
州开机录制。

作为广东省
“粤菜师傅”工
程的一次电视综
艺形式的阶段性
总结，《粤菜好
师傅》 致力于打
造一台属于“粤
菜师傅” 的擂台
竞技， 成为一场
岭南美食文化的
集中展示。

节目执行导演黄
浩介绍，“严选厨师战
队”是筹备工作的重中
之重，节目组从“学校、
官方、民间”三个渠道
入手， 寻找最典型、最
具代表性的粤菜师傅。
最终参与节目的实力
名厨中，汇聚了致力创
新的“莞派”传承人、深
耕融合菜系的厨界新
星、享誉海外的南粤厨
王、桃李芬芳的技校名
师……黄浩说 ：“学校
是第一个渠道，毕竟截
至 2019 年 6 月， 全省
已有 147 所院校开办
粤菜烹饪相关专业，超
过 5.6 万名学员在校
学习。 ”

近两年来，在省人
社厅的指导下，多个粤
菜师傅大师工作室在
省内成立———由行业
内顶尖的粤菜大厨领
衔团队给群众开班授
课，让更多人拥有一技
之长， 实现就业致富。
“粤菜师傅大师工作室
是我们又一个选人渠
道。工作室的领头人基
本都是厨王级别的大
师， 他们往往技艺超
群，又致力于宣传粤菜
文化。‘厨王’们登上节
目擂台，给《粤菜好师
傅》增加了很多亮点。”
黄浩表示。

活跃在各类自媒
体平台上、备受年轻人
喜欢的网红粤菜师傅，
也被节目组吸纳：“比
如擂主之一的方云成，
他在东莞设置自己的
工作室，通过录制短视
频的方式，在网络上推
广新式莞菜。 ”

之所以如此煞费
苦心地选拔厨师，黄浩
表示，一来是为了确保
师傅们能传递“粤菜工
程”的精神，二来也希
望改变老百姓对厨师
的固有印象：“有些观
众心里的厨师形象，还
是比较落后和刻板的，
会和‘后厨、 油烟、肥
胖’ 等词汇联系起来。
事实上， 现代社会里，
顶级厨师的地位非常
高。 而且，尊重厨师人
才，也是粤文化的一个
特点。 ”

黄浩坦言：“我们
要在节目当中凸显粤
菜的地位 、 粤菜师傅
的地位 。 所以在选角
过程中， 不仅要选择
厨艺好、效率高、选料
准这种专业能力非常
强的师傅 ， 还要选择
形象好、口才好，能够
在节目中展示个性和
励志故事 ， 让观众对
其产生深刻印象和认
同感的厨师队伍。 ”

身为节目顾问的
资深美食专栏记者闫
涛也表示：“今天在国
内的很多优秀厨师和
餐饮业经营者 ， 真是
‘英雄莫问出处 ’，他
们有的是学工科的 、
学金融的， 而且往往
身材健美、帅气十足、
彬彬有礼、谈吐自若。
展现粤菜师傅的良好
形象、优异技能，让更
多有奇思妙想的青年
才俊 ， 加入粤菜厨师
的队伍 ， 把聪明才智
真正转化成一种生产
力 ， 也是 《粤菜好师
傅》的初衷之一。 ”

除了有实力厨师队伍加盟，
《粤菜好师傅》 的亮点还在于嘉
宾的组合。除了专门从事粤菜烹
饪的师傅，节目中还有一群“会
吃会玩”的赏味嘉宾，首期节目
中，便有“美食大咖”李艾与美食
家庄臣、闫涛担任评审，“赏味团
团长”戴军将携《奇葩说》选手王
凯曦、 冉高鸣，《青春有你 2》选
手上官喜爱等人， 和主持人郭
蕾、“粤菜天使”林语酒、挞爷共
同品鉴美食。

“总之，有专业的厨师负责
烹饪竞赛， 有专业美食大咖负
责点评， 同时又有嘉宾明星进
行品尝式体验。 ”之所以采取这
样的搭配，黄浩表示，是为了解
决美食类节目的最大痛点———
无法让观众隔屏欣赏到美味 ，
“赏味团由艺人们作为主力，他
们的首要任务就是通过丰富的
表情和语言表达， 让观众隔屏
感受到品尝美食带来的幸福
感。 比如，戴军品尝完一道菜后

说：‘我觉得我不孝， 这么好吃
的东西没有带妈妈来吃…… ’
我们的节目就是要这样的综艺
感。 ”

至于庄臣、闫涛、李艾三人
组成的“大咖评委团 ”，则将代
表不同的点评维度。 庄臣作为
中国烹饪大师， 将从烹饪技法
的角度点评厨师们的作品 ；跟
陈晓卿导演合作打造了 《舌尖
上的中国》《风味中国》《寻味
东莞》 等美食纪录片的美食专
栏记者闫涛， 将从文化的角度
品评厨师的作品； 李艾作为从
广东走出去的美女主持和模
特， 将从感性角度品评厨师的
美食 。“一个钻技 ，一个谈味 ，
一个观美， 三个大咖从三个不
同 的 角 度 解 读 厨 师 们 的 作
品。 ”黄浩概括。

节目总导演周炜还透露，
“食神”蔡澜也被邀请为《粤菜好
师傅》的顾问，将会在最后一期
节目中现身。

由曹慧生、韩杰执导，陈建斌、李一桐、潘粤明领衔主
演的都市爱情喜剧《爱我就别想太多》 正在东方卫视热

播。 该剧讲述了身家数十亿的集团董事长李洪海（陈
建斌饰）与服装设计师夏可可（李一桐饰）偶然相识

后，发生的一系列令人啼笑皆非的追爱故事。 目
前该剧收视率位列卫视黄金时段电视剧收视率

排行榜的榜首，关注度颇高。
潘粤明在剧中饰演李洪海的好友兼工

作搭档， 他不仅为好友的追爱旅程出
谋划策，也在自己的感情上标新立异，
上演了一段合约爱情。 昨日，潘粤明
在接受记者采访时表示：“生活中，
我很难接受先签协议再谈恋爱。 ”

在《爱我就别想太多》中，潘粤
明饰演的莫衡是一名律师，对待感
情极其理性，注重契约精神，以对
待工作的方式对待感情，用“恋爱
协议”谈恋爱，却状况频出。 潘粤
明解释道：“莫衡觉得这是最靠谱
的一种承诺方式，这部戏围绕他最
有意思的点， 正是这种错误的方
式。 ” 生活中能接受合约爱情吗？
潘粤明直言：“这是一种戏剧设
定，戏外我挺难接受，感情不是计
划出来的。 ”

除了要面对自己的感情，莫衡
没少帮李洪海出谋划策，但也给好
友添了不少乱。 这部剧的主线是

成功商人与设计师相差 20 岁的
“忘年恋”， 从旁帮陈建斌“打助
攻” 的潘粤明看在眼里：“大叔的
恋爱可信度挺高，也挺萌，再多几
个损友一块帮着出些馊主意，就更
有意思了。 ”潘粤明说笑剧里自己
和李洪海是“闺蜜”关系：“我们俩
的事业还可以， 但在感情方面，情
商、智商都不高，互相帮对方支招
谈恋爱，不过都没帮上忙。 ”

因为《爱我就别想太多》，潘粤
明与陈建斌有了深度合作，两人非
常默契，经常一场戏拍一次就“过”。
潘粤明说：“陈建斌老师演戏确实特
别好，我来这个组，就是抱着向他学

习的心态来的， 他是中戏的授课老
师，对表演的认真度、严谨度都非常
值得学习。 我们通过对手的处理方
式，去理解人物、提高配合度，我跟
他合作下来特别开心。 ”

此前，陈建斌和李一桐在受访
时都爆料，潘粤明不拍戏时会在剧
组给大家泡茶，还会写毛笔字。 潘
粤明证实了这一“江湖传言”：
“对，不拍戏时，喝茶、写写画画都
是我必不可少的生活内容。 ”很多
人会疑惑，拍戏任务繁重，如何做
到频繁更新画作？ 潘粤明说：“画
画对我来说就是一种休息，所以没
有什么压力可言，想画就画。 ”

威尼斯电影节
9 月如期举行
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上半年有五部剧霸屏：“纯粹是赶巧了”
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全方位网罗粤菜好师傅 美食大咖明星艺人齐聚

10 场比拼上演“星厨争霸”
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劲爆

节目现场设计大气

李艾与戴军观看厨师做菜

隍 隰 节 目
邀 请 多 位 明 星
一起品尝美食

潘粤明在剧中饰演一位律师

剧中大谈“协议恋爱”

与陈建斌合作非常默契

威尼斯电影节标志———金狮

2018 年《影》主创亮相威尼斯电影节

各路厨神大显神通


